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20 апреля состоялся Единый День Откры-
тых Дверей во всех комплексах колледжа. По 
сложившейся традиции, в учебное заведе-
ние приходят будущие абитуриенты вместе 
со своими родителями, а зачастую и целыми 
семьями, с малышней, которая проявляет осо-
бенный интерес к происходящим событиям. 
Вот и в этот раз в стены Монтажного комплек-
са потянулись люди, которым не безразлична 
судьба своих сыновей и дочерей. И пока роди-
тели участвовали в традиционном родитель-
ском собрании (ответственное за мероприятие 
в целом ОСО, под руководством М. В. Кашу-
риной), ребята побывали и поучаствовали  
в мастер-классах и профпробах, подготовлен-
ных работодателями.

Известно, что Южно-Уральский государ-
ственный технический колледж – это базовая 
Организация кластера «Строитель Южного 
Урала»! В нашем учебном заведении гото-
вят востребованных специалистов в области 
строительства, сферы применения различны: 
строительство, электромонтаж, водоснаб-
жение, монтаж внутренних сантехнических 
устройств, управление многоквартирным 
домом.

Опережая все события дня, замечу, что 
на площадке кластера присутствовали 90 
школьников и более 100 родителей! Геогра-
фия участников обширна, это и Курганская 
область, Октябрьский район, города Миасс, 
Коркино, Верхний Уфалей, Копейск и Че-
лябинск. Проявили интерес и школьники из 
многих школ города и области!

Самое главное, гости учебного заведения 
увидели все своими глазами, познакомились с 
материальной базой колледжа, новыми лабо-
раториями и мастерскими, узнали немало по-
лезной информации, касающейся ФП «Про-
фессионалитет», сроках обучения по той или 
иной специальности. 

Программа встречи с учебным заведени-
ем была подготовлена заранее. Центральное 
место этого дня занимало родительское со-
брание, в ходе которого Д. Н. Провоторов, 
как представитель опорного работодателя 
Сск Урсиб, рассказал о значимости молодых 
строительных кадров, зам. директора по УМР 
Т. Ю. Крашакова рассказала подробно о про-
екте «Профессионалитет», особое внимание 
она уделила срокам обучения, возможности 
заключения целевых договорах, рассказала о 
перспективах обучения! А еще важным эта-
пом родительского собрания были выступле-
няе студентов со своими историями успеха! 

В то время, когда родители были заняты 
на собрании, ребята вместе с Амбассадорами 
в составе экскурсионных групп побывали на 
многих мастер-классах и профпробах. Школь-
никам было так интересно, что некоторые ро-
дители не могли отыскать своих ребят после 
окончания родительского собрания. Родители 
не только познакомились с лабораториями 
колледжа, но и в ходе экскурсии побывали 
на строительной площадке. Это мероприятие 
подготовили работодатели. И, самое важное, 
многие из родителей приняли важное для 
себя решение, связанное с учебой дочерей и 
сыновей.

Единый День Открытых Дверей состоялся 
благодаря тому, что профессионально срабо-
тала вся команда ЮУрГТК: администрация 
колледжа, ОСО, заведующие отделениями, 
преподаватели и Амбассадоры. И работодате-
ли, естественно. 

В. Н. Бабушкина,
фото из различных источников

Уважаемые коллеги, Уважаемые коллеги, 
сотрудники и студенты колледжа!сотрудники и студенты колледжа!

От всей души поздравляю Вас с великим праздником мужества, От всей души поздравляю Вас с великим праздником мужества, 
отваги, стойкости и героизма – 79-й годовщиной Победы в Великой  отваги, стойкости и героизма – 79-й годовщиной Победы в Великой  
Отечественной войне! 9 мая – день гордости нашего народа за беспри-Отечественной войне! 9 мая – день гордости нашего народа за беспри-
мерный подвиг отцов, дедов и прадедов, прошедших дорогами войны, мерный подвиг отцов, дедов и прадедов, прошедших дорогами войны, 
это праздник торжества патриотизма, радости мирной жизни, сплочен-это праздник торжества патриотизма, радости мирной жизни, сплочен-
ности и могущества России!ности и могущества России!

В этот светлый праздник желаю Вам мирного неба над головой, В этот светлый праздник желаю Вам мирного неба над головой, 
здоровья, счастья, благополучия и процветания, уверенности в завт- здоровья, счастья, благополучия и процветания, уверенности в завт- 
рашнем дне, успехов во всех делах и начинаниях!рашнем дне, успехов во всех делах и начинаниях!

Директор ЮУрГТК   И. И. ТуберДиректор ЮУрГТК   И. И. Тубер

Единый День Открытых Дверей
СОСТОЯЛСЯ!СОСТОЯЛСЯ!
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Эхо Чемпионата

С 26 по 28 марта на площадке Южно- 
Уральского государственного технического 
колледжа проходил региональный этап чем-
пионата по профессиональному мастерству 
«Профессионалы» по компетенции «Про-
мышленная механика и монтаж» (основной 
состав).
Участниками соревнований были представите-

ли Челябинской области из ГБПОУ «Саткинского 
горно-керамического колледжа им. А. К. Савина», 
ГБПОУ «Ашинского индустриального техникума», 
ГБПОУ «Катав-Ивановского индустриального тех-
никума», ГБПОУ «Южно-Уральского многопро-
фильного колледжа», ГБПОУ «Южно-Уральского 
государственного технического колледжа» (Василий 
Полянчиков) и «Многопрофильного колледжа ФГ-
БОУ ВО Магнитогорский технический университет 
им. Г. И. Носова». Участников конкурса сопровожда-
ли эксперты-наставники.

Содержанием конкурсного задания являлись то-
карные, сварочные, слесарные и сборочные работы, 
сборка механической передачи на механическом 
стенде, сборка пневматической схемы, а также рабо-
ты по диагностике оборудования, включая центровку 
и балансировку механизма. Конкурсанты получали 
инструкцию, монтажные чертежи, сварочные схемы. 
Конкурсное задание состояло из несколько модулей, 
которые чередовались для более рационального рас-
пределения оборудования. Каждый выполненный мо-
дуль оценивался отдельно. При выполнении модуля 
«Сборка механических передач» конкурсант собирал 
механические передачи в соответствии с предостав-
ляемой документацией, соблюдая усилия затяжки, 
параллельность шкивов, зубчатых передач, блоков, 
натяжение ремня, ориентацию подшипников, соблю-
дая зазоры в передачах и допуски на центровку валов 
на муфте. Данный модуль не вызывал затруднений 
при сборке. За него конкурсанты получили макси-
мально возможное количество баллов.

При выполнении модуля «Центровка валов и ба-
лансировка роторного механизма в собственных опо-
рах» конкурсант производил изначально «грубую» 
центровку, измерял уровень вибрации, анализируя 
параметры вибрации и делая выводы по требуемым 
работам виброналадки и другие виды деятельности. 
Работа с приборами вызывала затруднения. У неко-
торых участников данные в приборах и письменном 
отчете не совпадали.

В модуле «Машинная обработка, сварка, сборка 
проекта, ручная разметка» конкурсанты собирали 
опорные валки и раму для сборки трубогиба. Для 
сборки рамы пользовались сварочным оборудованием 
под бдительным наблюдением эксперта – Н. А. Мот- 
ановой.

Модуль рассчитан на шесть часов, этого времени 
для завершения проекта, к сожалению, не хватило на 
проведение испытания трубогиба. 

Технический эксперт контролировал наличие 
расходных материалов на рабочих местах и рабо-
тоспособность всего оборудования на площадке. С 
терпением, настойчивостью и целеустремленностью 
конкурсанты выполняли задания в течение трех дней. 
Администрация колледжа оказывала поддержку и 
конкурсантам, и экспертам в ходе чемпионата.

На площадке проведения чемпионата ГБПОУ 
«ЮУрГТК» волонтеры-студенты из группы МР-256/б 
А. Сахапов и М. Ляхов, а также из группы МР-257/б 
К. Котов, С. Прокопьев и И. Хафизов оказывали по-
мощь в транспортировке элементов трубогиба из 
сварочной мастерской в слесарную. Я, как главный 
эксперт, поздравляю участников с заслуженными ме-
стами, а экспертов − с приобретением незабываемого 
опыта! Чемпионат окончен, получено много эмоций, 
впечатлений, опыта и желания двигаться дальше, не 
останавливаясь на достигнутом.

Н. В. Озорнина, главный эксперт
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нальный этап Чемпионата «Про-
фессионалы». Его участники дока-
зали, что будущее страны – в руках 
профессионалов. Вместе с вами мы 
создаем историю нового технологи-
ческого и кадрового суверенитета 
страны, где качество подготовки 
специалистов станет ключевым 
фактором успеха. 
А еще это возможность показать 

и сравнить с другими конкурсантами 
свой профессиональный уровень. Мне 
интересно было поучаствовать в новом 
чемпионатном движении по профма-
стерству «Профессионалы». Это было 
яркое и запоминающееся для участни-
ков и экспертов время, которое принесло 
мне огромный опыт, возможность изме-
нить себя как человека в целом – много 
было жизненных уроков и трудностей. 
Лично мое мнение, чемпионат «Профес-
сионалы» – это соревнование, которое 
проверяет не столько умение качествен-
но проектировать здания и выполнять 
свою работу, сколько твой характер и 
выносливость, своеобразная проверка 
на стойкость человека. Нам была оказа-
на колоссальная помощь и поддержка. 
Очень много времени потребовалось на 
подготовку − за несколько месяцев до 
соревнований мы тренировались пять 
дней в неделю по несколько часов.

На самом же чемпионате желание по-
казать себя существует ровно до того мо-
мента, пока ты не зайдешь на площадку 
конкурса, дальше оно отходит на второй 
план. Самое главное, нужно исполнить 
программу чемпионата – сделать все 
«вкусно» и красиво, уложиться с выпол-
нением заданий по времени и работать 
по стандартам.

Очень насыщенной была программа 
протяжённостью в четыре дня. Была хо-
рошая конкуренция, но на соревновани-
ях особо не думаешь о своих конкурен-
тах, так как знаешь, что есть все шансы 
выиграть. Главное – победить самого 
себя и выполнить на адреналине задание 
полностью.

Когда участвуешь в чемпиона-
те, нужно забыть такие понятия, как 
«легкость», «расслабление», «личная 
жизнь», «лень». Это огромный труд, сло-
вами нельзя описать масштаб того, что 
мы смогли пережить и преодолеть.

Анна Гойда, гр. АР-312/б

Мнение педагога
Чемпионат профессионального 

мастерства «Профессионалы» дает 
отличную возможность студентам 
проверить себя и показать всем свои 
профессиональные навыки и умения. 
В этом году в чемпионате участвовали 
пять студентов специальности «Архи-
тектура»: Александр Соболев, Айдар 
Мажитов, Дарья Пестрякова, Анна 
Гойда и Полина Шкулипа.

Эти ребята получили право уча-
ствовать в чемпионате благодаря сво-
им умениям и навыкам, которые они 
показали на отборочном этапе, в ко-
тором участвовало 16 человек. Еще на 
первом этапе они показали, на что они 
способны, и, главное, увидели сами, 
что то, что казалось невозможным − 
на самом деле реально. Сам чемпио-
нат прошел спокойно, ребята отлично 
справились со всеми конкурсными 
модулями. По результатам чемпионата 
первое место занял Александр Собо-
лев, второе место – Полина Шкулипа, 
третье место – Айдар Мажитов. Раз-
ница в баллах у ребят незначительная, 
что подтверждает − все они настоящие 
профессионалы в своей компетенции. 

Я искренне желаю всем ребятам 
дальнейших успехов в их професси-
ональной и учебной деятельности! 
А нам, с Александром Соболевым, 
желаю успехов на итоговых соревно-
ваниях, которые в июне состоятся в 
Красноярске!

О. С. Кучера, преподаватель 
Архитектурно-строительного 

отделения
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Команда ЮУрГТК завоевала 6 золотых 
медалей, 7 серебряных и 4 бронзовых! 

1 МЕСТО: 
• Василий Полянчиков (Промышленная 

механика и монтаж);
• Надежда Денисова (Разработка 

виртуальной и дополненной реальности); 
• Ирина Злобина (Организация 

строительного производства);
• Вероника Мун и Александр Шимов 

(Предпринимательство);
• Екатерина Беляйкина и Данила 

Юсупов (Технология информационного 
моделирования BIM);

• Александр Соболев (Архитектура).

2 МЕСТО: 
• Никита Лецколюк (Машинное обучение  

и большие данные);
• Карина Бучек и Дамир Файзуллин 

(Геопространственные технологии);
• Даниил Патраков (Кирпичная кладка);
• Николай Жевлаков (Электромонтаж); 
• Полина Шкулипа (Архитектура);
• Виктория Гиниятова (Эксплуатация и 

обслуживание многоквартирного дома);
• Данила Шабунин (Ревирсивный 

инжиниринг).

3 МЕСТО: 
• Андрей Смирнов (Фрезерные работы на 

станках с ЧПУ); 
• Рустам Идрисов (Токарные работы на 

станках с ЧПУ);
• Кирилл Малинин (Лазерные технологии);
• Айдар Мажитов (Архитектура).
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29 марта 2024 года в колледже со-
стоялось отчетно-выборное собрание 
первичной профсоюзной организа-
ции Профсоюза работников образо-
вания и науки РФ. С приветствен-
ным словом к участникам собрания 
обратился директор И. И. Тубер,  
отметив роль профсоюза в жизни 
колледжа.
Председатель ППО Юлия Николаевна 

Михайленко рассказала о направлениях 
и итогах работы профсоюзной органи-
зации колледжа за отчетный период, о 
том, что удалось сформировать команду 
единомышленников, которая способна 
оперативно выполнять поставленные за-
дачи и использовать все возможности для 
укрепления своих рядов. Подводя итог 
работы в целом, оценивая еѐ результаты, 
можно определить, что за прошедшие 
четыре года профсоюзный комитет при-
лагал свои усилия на решение основных 
задач профсоюзной работы. Действи-
тельно, за прошедший период сделано 
было немало. В последнее время усилия 
первичной профсоюзной организации 
были направлены на решение вопросов 
представительства и защиты трудовых 
прав и интересов работников колледжа, 
создания условий труда и отдыха. Совер-
шенствовались формы и методы работы: 

социальной, организационной, спор-
тивной и культурно-массовой. В своём 
докладе председатель сделала акцент на 
проблеме профчленства. Оно, к сожале-
нию, ниже общероссийского показателя.

Согласно повестке делегаты собрания 
избрали на новый срок членов комите-
та, контрольно-ревизионной комиссии, 
председателем вновь избрана Ю. Н. Ми-
хайленко, также выдвинули кандидатуру 
Ю. В. Конникова для избрания на долж-
ность председателя Челябинской област-
ной организации общероссийского Про-
фсоюза образования

В преддверии нового отчетного пери-
ода поставлены значимые для развития 
первичной организации задачи, в том 
числе укрепления профсоюзных рядов и 
повышения результативности работы в 
интересах членов Профсоюза.

Безусловно, всегда хочется большего, 
поэтому есть к чему стремиться.

В заключение профактив организа-
ции поблагодарил за активное участие в 
жизни профсоюза коллектив колледжа и 
выразил благодарность директору за по-
мощь и содействие в нужных для коллек-
тива делах. В единстве – наша сила!

Ю. Н. Михайленко, председатель ППО,
фото В. Н. Бабушкиной

Главное

− Татьяна Юдовна, как из-
вестно, представители ЮУрГ-
ТК выступили очень успешно. 
Как вы думаете, что или кто 
помогает студентам из года 
в год подтверждать высокий 
уровень знаний и навыков?

− В первую очередь нашим 
участникам помогают их настав-
ники. Главное, на что концентри-
руется внимание – это качество 
подготовки и системная работа 
с участниками  преподавате-
лей-наставников. В этом году 
ко многим этапам подготовки к 
чемпионату были подключены 
студенты, которые в прошлом 
году на Чемпионате стали по-
бедителями. Так, Михаил Носи-
ков (компетенция «Технология 
информирования ВIM») помо-
гал в подготовке и юниоров, и 
команды студентов. Активное 
участие в подготовке участни-
ков чемпионата по компетенции 
«Предпринимательство» приня-
ла студентка колледжа Анаста-
сия Векшина, победительница 
прошлогоднего чемпионата по 
данной компетенции.

В этом году в Машинострои-
тельном комплексе в ходе под-
готовки к мероприятию актив-
но привлекались работодатели, 
социальные партнеры, выпуск-
ники. Это очень сложная в ор-

ганизационном плане работа, но 
она шла, причем в самые крат-
чайшие сроки. Результаты чем-
пионата этого года впечатляют, 
впрочем, и в прошлом году наши 
ребята успешно выступили, и 
нам удалось вновь удержать 
«урожайную» планку по меда-
лям. А еще хотелось бы отметить 
самоотверженность и упорство 
наших экспертов-наставников. 

− Сегодня в центре внима-
ния учебного заведения нахо-
дится совсем юное поколение 
– школьников приглашают на 
экскурсии, знакомят со специ-
альностями, которым обу-
чают в колледже. Огромную 
работу в этом направлении 
проводит ОСО. А как вы счи-
таете, откликнутся ли ребя-
та, повзрослев, на клич взрос-
лых идти учиться в ЮУрГТК?

− В рамках чемпионата была 
реализована деловая програм-
ма, в том числе впервые прове-
дены профессиональные про-
бы для младших школьников 
вторых-третьих классов. «Ноу 
хау» текущего года – их прово-
дили работодатели ООО «Голос. 
Строительство». Мы увидели 
результат, мы стали еще бли-
же сотрудничать с реальным 
сектором экономики, мы стали 
еще более интересны школам 
и, главное, школьникам и их 
родителям. 

В ходе экспертной сессии де-
ловой программы Чемпионата 
очень активно обсуждалась ре-
ализация ФП «Профессионали-
тет» и вопросы, связанные с пе-
резагрузкой подготовки кадров 
для строительной отрасли ре-
гиона. Мероприятие состоялось 

27 марта на площадке колледжа, 
в нем участвовали как предста-
вители образовательных орга-
низаций, так и непосредственно 
работодатели, а модератором 
здесь выступил наш директор 
И. И. Тубер. Заинтересован-
ные лица говорили не столько 
о достижениях, сколько о наз-
ревших проблемах, мы вместе 
с работодателями пытались за 
круглом столом отыскать пути 
их решения. Со своими презен-
тациями выступили Д. Н. Про-
воторов, директор департамента 
нормативного регулирования и 
контроля Союза строительных 
компаний Урала и Сибири, И. С. 
Жиденко, директор учебно-ак-
кредитационного центра Союза 
строительных компаний Урала 
и Сибири. Руководитель ГБПОУ 
«Южноуральский энергетиче-

ский техникум» В. М. Тучин рас-
сказал о ситуации, связанной с 
прохождением студентами прак-
тики. Было много интересных и 
актуальных выступлений. Тема 
важная. И одна из насущных 
проблем кластера «Строитель 
Южного Урала» − это пробле-
ма целевого обучения. Над ней 
необходимо работать не только 
с абитуриентами и студентами, 
но и с родителями тоже. Студент 
получает 800 рублей стипендии, 
а работодатель еще готов пла-
тить дополнительно к ней 3000 
рублей для того, чтобы молодой 
специалист вернулся на пред-
приятие. Разве это плохо? В про-
шлом году мы собирали родите-
лей, и работодатели объясняли 
им все преимущества целевого 
обучения, но пока со стороны 
родителей чувствуется некое не-

доверие и опасения. Хотя плю-
сов в этом деле очень много: 
это и оплачиваемая практика, и 
трудоустройство с социальными 
гарантиями. Уровень зарплаты 
не устраивает? Так надо сначала 
набраться опыта, проявить себя 
на высоком профессиональном 
уровне, и все придет: и карье-
ра, и высокая зарплата. Кстати, 
и зарплаты предлагают многие 
работодатели весьма солидные.

− В прошлом году на тор-
жественной линейке 1 сентя-
бря было заявлено о том, что 
ЮУрГТК приступил к реали-
зации ФП «Профессионали-
тет». Чем сегодня уже можно 
гордиться?

− В том, что существует 
чемпионатное движение, есть 
огромная поддержка Строитель-

ного Кластера ФП «Професси-
оналитет». Можно сказать, что 
мы перевыполнили все возло-
женные на нас Министерством 
просвещения России обязатель-
ства. Перед началом чемпионата 
провели заседание ОМО, где об-
судили все волнующие вопросы: 
задания, критерии, особенно-
сти организации. Поэтому сам 
чемпионат «Профессионалы» 
прошел в доброй и дружеской 
обстановке. Хотелось бы заме-
тить, что мы единственные в 
Челябинской области среди всех 
учебных заведений, кто прово-
дит региональный этап чемпи-
оната высоких технологий. В 
2024 году новая компетенция 
такого чемпионата «Система 
умного дома», и мы опробиру-
ем то оборудование, которое 
приобрели в рамках ФП «Про-

фессионалитет». Данный чем-
пионат пройдет в колледже в 
конце апреля, и его победитель 
будет единственным предста-
вителем Челябинской области 
на финале Чемпионата высоких 
технологий. 

− Татьяна Юдовна, о чем бы 
вам хотелось сказать в завер-
шение беседы?

− Мы были площадкой про-
ведения чемпионата. Хорошо 
сработала наша дружная и спло-
ченная команда, все друг друга 
поддерживали, вместе искали 
пути решения сложных проблем, 
вместе болели за наших участ-
ников. Потому очередной раз 
говорим – «чемпионат удался». 
Огромнейшая благодарность 
всей дружной команде колледжа 
за профессионализм и трудолю-
бие! Одним из важных условий 
успеха считаю внимание и под-
держку руководителя.  Спасибо 
огромное нашему директору, 
И.И Туберу за поддержку и вы-
сокую оценку достижений сту-
дентов и их наставников! 

Интервью подготовила В. Н. 
Бабушкина

Не только о Чемпионате…

Отчетно-выборное собрание

Недавно завершился региональный этап чемпионата по профессиональному 
мастерству «Профессионалы» в нашем регионе. По некоторым компетенциям 
конкурсные состязания проходили на различных площадках ЮУрГТК. 
О том, как это мероприятие завершилось для участников нашего колледжа рассказала 
зам. директора по УМР Т. Ю. Крашакова в интервью для газеты «Пресс-Колледж».

Отчетно-выборное собрание – это главное мероприятие 
в жизни профсоюзной организации, определяющее 
векторы её развития и подводящее итоги работы. 
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Второй семестр у команды проекта на-
чался активно. Мои наставляемые, студент-
ки группы БУ-244/б, провели четыре само-
стоятельно разработанные игры в Квиз по 
финансовой грамотности в рамках недели 
Электромонтажного отделения и в рамках 
Недели отделения Экономики и инфра-
структуры. Несомненно, при разработке 
заданий, уровень знаний в области финан-
сов увеличивается, а при проведении − еще 
и организаторские, и коммуникативные 
способности, поэтому наш проект идет на 
пользу. 

На отделении Информационных техно-
логий и сервиса под руководством М. В.  
Денисовой шестого февраля в группе  
СА-495/б прошел онлайн-урок «Биржа и ос-
новы инвестирования». Хочется отметить, 
что Марина Викторовна всегда стремит-
ся сделать процесс обучения интереснее, 
поэтому повышает и собственные знания, 
так она стала участником в первом (отбо-
рочном) этапе Международной олимпиады 
учителей-предметников «ПРОФИ-2023» по 
финансовой грамотности.

8 февраля онлайн-урок на тему «Пять 
простых правил, чтобы не иметь проблем 
с долгами» на отделении Экономики и ин-
фраструктуры провела С. В. Ярошова.

С 10 по 25 февраля студенты отделения 
Экономики и инфраструктуры под руко-
водством наставников Р. Ф. Халиуллиной, 
С. В. Ярошовой, М. Я. Логиновой приняли 
участие в Межрегиональном творческом 
конкурсе по финансовой грамотности! Кон-
курс проходил по трем номинациям «Луч-
ший буклет» в формате комикса на тему 
«Уроки финансовой грамотности», конкурс 
рисунков, конкурс презентаций по темам 
«Использование банковских карт», «Осто-
рожно! Мошенники на финансовом рын-
ке», «Кибербезопасность», «Умей тратить 
деньги с умом!», «Финансовая грамотность 
в моей семье: мы знаем, зачем это нужно». 
Ребята создавали и буклеты, и презентации, 
и рисунки, и уже готовые работы отправи-
ли на суд жюри. Совместно с заведующей 

отделением Т. М. Суздалевой и С. В. Яро-
шовой мы оформили выставку рисунков 
на отделении. В итоге участия в данном 
конкурсе 10 студентов получили дипломы 
победителя 3 места, шесть студентов были 
удостоены 2 места, одна студентка завоева-
ла 1 место.

И март не обошелся без мероприятий. 
На тему «С деньгами на «ты», или Зачем 
быть финансово грамотным?» пятого марта  
М. В. Денисова организовала урок в группе 

СА-190/б. Седьмого марта в Центре «Мой 
бизнес» студенты отделения Информацион-
ных технологий и сервиса стали участника-
ми встречи с президентом Общероссийской 
организации малого и среднего предприни-
мательства «ОПОРА РОССИИ» и членом 
Попечительского совета Движения Первых 
Александром Калининым. Встреча прошла 
в формате делового общения. Студенты 
смогли задать интересующие вопросы на 
тему бизнеса, первичного капитала, вложе-

ний, кредитов, поинтересовались как до-
стичь финансового успеха. Встреча закон-
чилась советами от А. Калинина будущим 
предпринимателям. 

27 марта прошел Региональный форум 
по финансовой грамотности. Студентки 
группы БУ-244/б в рамках данного форума 
приняли участие в практикуме «Банков-
ские карты: будь финансово грамотным!». 
Участницы форума отметили, что несмо-
тря на то, что многая информация была 
им знакома еще с лекций, было интересно 
послушать про зуммерское мышление, что 
их также легко обмануть, как и людей стар-
шего поколения. Еще студентам рассказа-
ли о том, как не попасть в мошеннические 
схемы.

В. В. Байшева в проекте недавно, но уже 
активно включилась в проведение меро-
приятий по повышению финансовой гра-
мотности. 12 апреля для студентов группы 
МД-182/б был организован онлайн-урок на 
тему «Все про кредиты, или четыре прави-
ла, которые помогут». 

На 16 апреля состоялся онлайн-урок 
на тему «Как начать свой бизнес. Мечтай. 
Планируй. Действуй» у Л. В. Пашкевич и 
Р. Ф. Халиуллиной. В современных услови-
ях расширения использования финансовых 
услуг, усложнения и появления новых и 
трудных для понимания финансовых ин-
струментов вопросы финансовой грамот-
ности студентов и школьников стали чрез-
вычайно актуальными для большинства 
стран мира. Поэтому до конца учебного 
года мы с преподавателями и сотрудниками 
команды проекта проведем самостоятельно 
и примем участие уже в проводимых ме-
роприятиях, способствующих повышению 
финансовой грамотности студентов нашего 
колледжа. 

Р. Ф. Халиуллина, советник директора 
по воспитанию и взаимодействию 

с детскими общественными 
объединениями,

фото от автора

Уже второй год командой преподавателей и сотрудников проекта 
«Повышение финансовой грамотности обучающихся в ЮУрГТК» 
ежемесячно проводится большое количество мероприятий, спо-
собствующих повышению уровня финансовой грамотности. В них 
принимает участие свыше 2000 студентов колледжа.

Жизнь студенческая

«Звёздная» встреча
В преддверии Всемирного дня 

авиации и космонавтики к нам в 
колледж приехал уникальный гость 
− космонавт-испытатель из отряда 
космонавтов Госкорпорации «Ро-
скосмос» Дмитрий Александрович 
Петелин!
Удивительный человек, настолько же 

многогранен и необъятен, как и космиче-
ское пространство. Он совершил самый 
длительный полёт по программе МКС 
продолжительностью 370 суток 21 час 22 
минуты, было шесть выходов в открытый 
космос продолжительностью более 39 
часов. 

21 сентября 2022 года стартовал с кос-
модрома Байконур к Международной 
космической станции в качестве бортин-
женера экипажа транспортного пилоти-
руемого корабля «Союз МС-22» и кос-
мических экспедиций МКС-67/МКС-68/
МКС-69. 27 сентября 2023 года вернулся 
на Землю на корабле «Союз МС-23». До 
поступления в отряд космонавтов рабо-
тал инженером-конструктором 3-й ка-

тегории отдела конструкции самолётов 
ООО «Научно-инженерная компания» в 
г. Жуковский. Занимался инженерными и 
прочностными расчётами элементов кон-
струкций самолётов «Боинг 747», «Боинг 
777», «Боинг 787» «Боинг Дримлайнер» и 
другими. Ездил в командировки в Сиэтл. 
Особую гордость вызывает тот факт, что 
Д. А. Петелин закончил аэрокосмический 
факультет Южно-Уральского государ-
ственного университета (г. Челябинск).

О своем полете Дмитрий Петелин по-
ведал нашим студентам. Сколько же было 
любопытных глаз в зале! Ребята были 
очень увлечены рассказом космонавта. 
В этот день услышали много историй о 
космосе, о жизни на корабле, о разноо-
бразном питании, о подготовке к перво-
му полёту, о реабилитации и еще многом 
другом. На связи «с космосом» у нас был 
советник директора по воспитанию и 
взаимодействию с детскими обществен-
ными объединениями Р. Ф. Халиуллина, 
а роль модератора встречи, как активист-
ке Движения Первых, Амбассадора ФП 

«Профессионалитет», посчастливилось 
занять автору этих строк − Стефании 
Примоленной. Было волнительно, но я 
очень обрадовалась.

Но что же такое Классные встречи? 
Это проект, в рамках которого успешные, 
известные люди встречаются с ребятами 
из разных регионов страны, они расска-
зывают о себе и своем профессиональ-
ном пути, делятся опытом и знаниями.

Мероприятие имело огромное зна-
чение как для обучающихся, так и в це-
лом для колледжа. Мы гордимся тем, что 
наша страна первая покорила космос и 
положила начало новой эпохи в развитии 
человечества! Хорошо, что чувство гор-
дости испытывают и наши студенты! Го-
стя они в прямом смысле слова окружи-
ли с желанием задать вопросы и сделать 
фото с ним, а когда только узнали, что к 
нам в колледж едет Д. А. Петелин, начали 
отпрашиваться с занятий, чтобы вживую 
увидеть космонавта-испытателя! Ребята 
были безумно рады встрече с «большим» 
человеком. В конце встречи герой дня 

Повышаем финансовую грамотность вместе!

подписал вымпел с фото с корабля на па-
мять. А на следующий день мы узнали, 
что в преддверии праздника космонавту 
Д. Петелину присвоено звание Героя Рос-
сии. Соответствующий указ президента 
страны В. Путина опубликован на офи-
циальном портале правовой информации.

Спасибо за уникальную возможность 
организовать Классную встречу в стенах 
нашего колледжа с настоящим героем Ро-
скосмоса Д. А. Петелиным Р. Ф. Халиул-
линой и Движению Первых в Челябин-
ской области.

Стефания Примоленная, гр. АР-183/б,
фото от Р. Ф. Халиуллиной
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в региональном этапе чемпионата 
по профессиональному мастерству 
«Профессионалы» в компетенции 
«Предпринимательство» Челябин-
ской области. Тогда наша команда, 
в составе которой была еще и моя 
одногруппница Элеонора Кузьми-
на, заняла первое место. Нам выпа-
ла честь представлять честь регио-
на на отборочных соревнованиях в 
г. Южно-Сахалинске. Здесь мы уже 
попали в 20-ку лучших по стране.
Участие в чемпионатном движении 

«Профессионалы» оказало значительное 
влияние на формирование моей личности. 
Тогда, в апреле 2023 года, я преодолела 
множество испытаний, которые помогли 
мне вырасти в своей области. Чемпионат 
«Профессионалы» не только помог мне 
развивать дисциплинированность и упор-
ство, но и стал источником вдохновения и 
новых знаний. 

В текущем году я впервые стала настав-
ником двух команд − юниорской и основ-
ной возрастных категорий на региональном 
этапе Чемпионата по профессиональному 
мастерству в Челябинской области в ком-
петенции «Предпринимательство». За вре-
мя подготовки использовались методики 
кейсов (case method, case-study): разбирали 
реальные бизнес-ситуации по ходу соз-
дания бизнес-проекта, которые помогали 
наставляемым более точно представлять 
то, что от них требуется. В процессе кол-
лективных обсуждений и дискуссий были 
разработаны бизнес-план и финансовая 
модель для проекта, проведены маркетин-
говые исследования. Все выкладывались 
на 100%. Работали над проектами с утра до 
позднего вечера. На чемпионат все выхо-
дили уставшими, но, тем не менее, смогли 
достойно презентовать свои проекты и по-
казать уровень своего профессионализма. 
Работа каждого из ребят восхищает. При-
ятно наблюдать, что у них тоже началась 
своя большая история.

Этот опыт наставничества дал мне воз-
можность не только делиться своими зна-
ниями, но и учиться взаимодействовать со 
студентами и школьниками в роли настав-
ника, оказывая поддержку и помощь в их 
развитии. Благодаря участию в «Профес-
сионалах», я не только расширила свой 
кругозор и креативные горизонты, но и вы-
работала ценные навыки, которые непре-
менно помогут мне в будущих карьерных 
достижениях и личностном росте. Чем-
пионат стал для меня не только способом 
проверить себя в профессиональной сфере, 
но и обогатил мою жизнь новым опытом 
и знаниями, которые я с удовольствием 
применю в своем будущем пути развития. 
Поэтому, несмотря на длительность под-
готовки и значительные затраты ресурсов 
на выполнение конкурсных заданий, я ис-
кренне желаю всем студентам вступить в 
это Чемпионатное движение. Участие в 
нем принесет вам не только ценный опыт, 
но и возможность раскрыть свой потен-
циал, преодолеть себя и значительно про-
двинуться как в профессиональном, так и 
личностном плане. Уверена, что каждый 
из вас найдет в этом чемпионате источник 
вдохновения, новые знания и навыки, кото-
рые будут служить вам на благо в будущем. 
Вступайте в Чемпионат «Профессионалы» 
− вы не пожалеете о своем решении!

Кристина Векшина, гр. БУ-317/б, 
фото от Р. Халиуллиной
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многие мероприятия в колледже были по-
священы теме избирательного права, про-
блемам политической активности моло-
дежи. В группах первого курса ЭМ-172/б и 
МЭ-304/б прошли политические дебаты на 
тему «Нужно ли молодежи участвовать в 
политике?»
Может, дебаты были больше похоже на комму-

никативные бои, так как все-таки опыта участия в 
политике у наших студентов еще нет. Но аргументи-
ровали свои позиции и первокурсники, и студенты 
третьего курса очень убедительно. Тема действи-
тельно актуальная: сегодня эксперты констатируют, 
что для российской молодежи в целом характерен 
низкий уровень политического участия. Зачастую 
сами молодые люди объясняют это тем, что «от нас 
ничего не зависит», «ничего не изменится». От мо-
лодежи зависит главное − каким будет государство 
в будущем, кто окажется у власти, какие партии 
будут претворять в жизнь свои политические ам-
биции и интересы. Нежелание принимать участие в 
политической жизни страны, неумение пользовать-
ся своими политическими правами приведет к по-
литической инфантильности населения страны, а в 
дальнейшем − к ухудшению внутренних и внешних 
процессов государства, и, возможно, к его распаду. 
Актуальность изучения данного вопроса обуслов-
лена необходимостью повышения гражданского са-
мосознания молодежи, формирования ее активной 
жизненной позиции.

Дебаты состояли из трех туров. На этапе «Раз-
минка» каждой команде предлагались блиц-вопросы 
по избирательному праву. Например, с какого воз-
раста можно стать кандидатом в депутаты Государ-
ственной Думы? С какого возраста по Конституции 
РФ можно быть избранным на пост Президента РФ?

Второй этап «Формулируем понятия» заключал-
ся в том, чтобы самим сформулировать максимально 
точно такие понятия, как «политическая партия», 
«идеология», «референдум», «суверенитет» и т. д. 
Следующий этап требовал предварительной под-
готовки. Каждая команда получила тезисы для об-
суждения и должна была назвать по три аргумента 
«За» и «Против» к тезису: верно ли, что молодежь 
равнодушна к общественным проблемам (экология, 
бездомные, преступность, национальные конфликты 
и т. д.)? Молодежь не интересуется политикой. Нуж-
но ли ввести обязательным проведение политинфор-
мации в учебных заведениях? Когда началась мо-
билизация на СВО, более 800 тыс. молодых людей 
покинули Россию. Как к этому относиться?

Аргументы не были голословными: ребята-пер-
вокурсники не понаслышке знают о волонтерстве: 
участвовали в акциях в приютах для животных, 
оказывали помощь инвалидам. Студенты из гр. 
МЭ-304/б уверены, что служить в армии нужно, а 
летом им предстоят военные сборы. Этап был наи-
более трудным, но наши парни из той и другой ко-
манд блестяще с ним справились! А это далеко не 
просто объяснять точку зрения, противоположную 
твоей! В зале присутствовали болельщики и той, 
и другой команды. И для них были приготовлены 
блиц-вопросы. Но было очень приятно, когда ребя-
та-болельщики стали задавать болельщикам другой 
команды каверзные вопросы. Это было не по сцена-
рию, но очень интересно. Последний этап назывался 
«Кот в мешке». Команды приготовили вопросы сво-
им соперникам, и были готовы сами назвать аргу-
менты как «За», так и «Против». Всегда интересно, 
когда отвечаешь без подготовки. Видны и зрелость 
высказываний, и насколько студенты в курсе поли-
тических событий на международной арене. Очень 
компетентное жюри, состоявшее из преподавателей 
истории и обществознания О. В. Коротыч и М. С. 
Варгановой, В. Л. Сергеевой, отвечающей за патри-
отическое направление воспитательной работы, не 
смогло определить лучших. Победила дружба! 

В конце мероприятия ребята почтили минутой 
молчания погибших в «Крокус Сити холле». А нас, 
преподавателей, порадовала то, что наши студенты 
неравнодушные, активные, политически грамотные!

Л. В. Пашкевич, преподаватель МНК, 
организатор мероприятия
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И снова в нашем колледже 
грандиозное событие – новые 
конкурсные состязания. О чем в 
социальной сети ВКонтакте рас-
сказала Т. Ю. Крашакова.
22 апреля на площадке ЮУрГТК 

стартовали соревнования регионально-
го этапа Чемпионата высоких техноло-
гий по компетенции «Системы умного 
дома». Система умный дом − это ав-
томатизированная система, состоящая 
из смарт-устройств, которыми можно 
управлять дистанционно. Такая тех-
нология предполагает: согласованную 
работу всего оборудования. увеличение 
срока эксплуатации бытовой техники, 
удобное управление, в т.ч. с помощью 
смартфона или иных устройств, повы-
шение уровня комфорта проживания, 
экономию ресурсов и снижение сто-
имости коммунальных услуг. Также 
умный дом − это возможность мини-
мизировать риск пожара, затопления, 
ограбления. 

В рамках чемпионата участникам 
предстоит произвести монтаж элек-
трического оборудования, выполнить 
комплекс работ по электрификации, 
выполнить работы по вводу домовых 
силовых и слаботочных систем в экс-
плуатацию, произвести монтаж систем 
«умного дома», их программирование и 
настройку. 

Для выполнения задания участникам 
понадобятся умения в области электро-
монтажных работ, знания информаци-
онных технологий, электроники или 
смежных дисциплин; знание основ ав-
томатизации, программирования, сете-
вых технологий и систем безопасности; 
опыт работы с IoT (интернет вещей) 
устройствами, домашними автоматизи-
рованными системами и платформами 
умного дома; умения работать в коман-
де; креативность и аналитические спо-
собности, способность к инновациям и 
решению технических проблем. 

Профессии в сфере технологий 
умного дома находятся на передовой 
линии технологического прогресса, 
обеспечивая интеграцию устройств и 
систем для создания комфортных, безо-
пасных и энергоэффективных жилых и 
коммерческих пространств. Эти специ-
алисты играют ключевую роль в разра-
ботке и реализации инноваций, которые 
формируют будущее комфортного про-
живания и работы в доме. Данная ком-
петенция объединяет в себе профессио-
нальные навыки различных профессий, 
а именно электромонтажные работы, 
программирование, работа с высокотех-
нологичными устройствами. Техноло-
гии, применяемые в профессиональной 
деятельности: электроинструменты; 
ручные специальные инструменты; 
графические редакторы; специальное 
программное обеспечение. 

Надеемся, что несмотря на слож-
ность заданий, у наших участников все 
получится!!!

Т. Ю. Крашакова,  
зам. директора по УМР
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Вести библиотеки

Любовь братская лучше каменных стен
2024 год в России был 

объявлен годом Семьи с це-
лью сохранить и защитить 
семью и традиционные 
семейные ценности. Имен-
но в семье человек учится 
любить окружающих лю-
дей, защищать, заботиться, 
поддерживать, получает и 
дарит эмоциональное теп-
ло и любовь. 
В связи с этим День брать-

ев и сестер (10 апреля), кото-
рый стал темой выставки в 
библиотеке Политехническо-
го комплекса, очень актуален. 
Основателем праздника стала 
Клаудия Эварт, которая поте-
ряла в раннем возрасте род-
ных брата и сестру, и тяжело 
переживала эту утрату. День 
рождения сестры Клаудии – 
10 апреля – был выбран для 
Дня братьев и сестер.

Библиотекарь Политехни-
ческого комплекса подобрала 
книги с историями из жизни 
известных людей, их братьев 
и сестер, которыми хочется 
поделиться.

У поэта Владимира Ма-
яковского было две сестры 
– Люда и Оля. Он всегда 
чувствовал от них душевное 

тепло и заботу. Люда старше, 
Оля и Володя – младшие дети. 
Дети с удовольствием про-
водили вместе время: Люда 
читала вслух книги, стихи, 
гуляла с младшими, рисовала. 
Оля тоже была старше Володи 
– на три года, она придумыва-
ла братику игры, относилась 
к нему ласково и заботливо. 
Когда Люде из-за учебы при-
ходилось уезжать, Володя с 
Олей проводили время вместе. 
Лепили фигурки из глины, лю-
били по вечерам сидеть с па-
пой на балконе и петь, ходить 
в горы, в лес, купаться в реч-
ке, особенно любили бывать 
на водяных мельницах. Там 
они смотрели, как крестья-
не мелют кукурузное зерно, 
знакомились и разговаривали 
по-грузински с крестьянами 
и их детьми. Володя, бывало, 
залезал в пустой кувшин для 
хранения вина (чури), лежав-
ший боком во дворе дома, и 
говорил сестре: «Оля, отойди 
дальше и послушай, хорошо 
ли звучит мой голос. И читал 
стихотворение «Был суров ко-
роль дон Педро» (Маяковская 
А. А. «Детство и юность Вла-
димира Маяковского»). 

В жизни космонавта Юрия 

Гагарина тоже был близкий 
человек, который большую 
часть времени проводил с 
ним, заботился и беспокоил-
ся о нем – сестра Зоя (у Юры 
были два брата – Валентин и 
Боря − и одна сестра). Дети 
рано приобщились к работе, 
помогали родителям. Вален-
тин угонял скотину в стадо, 
вместе с отцом плотничал, 
починкой дома занимался. 
Зоя готовила, стирала, убира-
ла. Старшая сестра нянчила 
младших братишек – Юру и 
Борю, потому что у ее мамы 
весь день был занят, большое 
хозяйство, уставала. Когда ро-
дился Юра, Анна Тимофеевна 
пригласила старушку за маль-
чиком приглядывать. Но од-
нажды Зоя прибежала на фер-
му (А. Т. работала дояркой) 
вся в слезах: «Бабушка Юру 
уронила!» Плачет, сердится, а 
потом говорит: «Лучше я сама 
за ним ходить буду». Так, в 
возрасте 7 лет, девочка стала 
ухаживать и нянчить своего 
братика. Все лето нянчила Зоя 
Юру, осень подошла, насту-
пил октябрь. И только теперь, 
когда работать стало полег-
че, девочка передала заботу 
о «Юрике» маме, потому что 

пошла в школу (Гагарина А. Т. 
«Память сердца»).

Анна Тимофеевна Гагарина 
поделилась секретом семей-
ного счастья в книге «Память 
сердца»: «...надо жить и ра-
ботать так, чтобы дети горди-
лись родителями. Это и будет 
главное воспитание». Больше 
советов для достижения се-
мейной гармонии можно вы-
читать из книг по педагогике, 
представленных на выставке в 
библиотеке Политехнического 
комплекса. Также на выставке 
можно увидеть художествен-
ную литературу братьев-пи-
сателей, среди которых – Е. 
Петров (автор «Золотого те-
ленка») и В. Катаев. Да, пи-
сательское призвание для них 
было общим, поэтому Евгений 
взял себе псевдоним, чтобы 
избежать путаницы с братом. 
Последний раздел выставки 
включает книги с сюжетами 
о судьбах братьев и сестер в 
прозе. Приглашаем посетить 
нашу выставку. 

У. Ю. Кожевникова, 
ведущий библиотекарь 

Политехнического 
комплекса

Космическая эра человечества
Человечеству от природы прису-

ще стремление познать новое, ранее 
неизвестное. Космос! Это слово еще 
совсем недавно было понятно толь-
ко узкому кругу специалистов. А те-
перь оно вошло в нашу разговорную 
речь.
Космонавтика начала активно разви-

ваться во второй половине прошлого сто-
летия. 1957 г. навсегда вошел в историю 
земной цивилизации как год осуществле-
ния вековой мечты передовых ученых и 
мыслителей о полете в космическое про-
странство. Советский человек использо-
вал возможности созданной им техники 
и науки и вывел на орбиту искусствен-
ный спутник Земли. Таким образом, этот 
год стал первым годом космической эры 
человечества.  Первыми космонавтами 
были собаки Белка и Стрелка, совершив-
шие полет в 1960 году. Их путешествие 
продолжалось более 25 часов. Собаки 
прошли тщательный отбор, для их поле-

та обустройство ракеты было продумано 
до мелочей, конструкторы во главе с Сер-
геем Королёвым сделали все возможное, 
чтобы собаки-пилоты вернулись из кос-
моса целыми и невредимыми.

12 апреля 1961 г. гражданин Советско-
го Союза, Юрий Алексеевич Гагарин, на 
космическом корабле «Восток» впервые 
в мире совершил полет вокруг земно-
го шара. Таков был космический путь, 
пройденный советской наукой и техни-
кой только за три с половиной года. 13 
апреля Киевское шоссе работало только в 
одну сторону, к Внукову: тысячи и тыся-
чи москвичей ехали туда, чтобы увидеть 
человека, имя которого узнал весь мир! 
Страна встречала своего сына − русско-
го Колумба Вселенной! А первой жен-
щиной-космонавтом стала В. Терешкова. 
Наука не стоит на месте. В последнее вре-
мя появились и экспериментальные дан-
ные, позволяющие представить величе-
ственную картину эволюции Вселенной.  

Наука раскрыла многие тайны вещества и 
энергии, пространства и времени.

К Дню космонавтики в библиотеках 
колледжа оформлены книжные выстав-
ки. В библиотеке Монтажного комплекса 
работает книжная выставка: «Юрий Гага-
рин: я простой, советский человек». Вы-
ставка состоит из двух разделов.

В первом разделе «Знаете, каким он 
парнем был…» представлены книги о 
первом космонавте земли − Юрии Гага-
рине, его детстве, любви к небу, о том, как 
он приближался к своей заветной мечте, 
шаг за шагом двигаясь вперёд навстречу 
к звёздам. Более подробную информацию 
о первом космонавте читатели найдут в 
книгах А. Т. Гагарина «Память сердца», 
Н. Денисов «Хорошо, хорошо, Гагарин!», 
«Звездный сын Земли».

Во втором разделе «Космическая эра 
человечества» представлены издания о 
космосе, об истории развития космиче-
ской отрасли. Читатели смогут расширить 

свои знания о Вселенной, космических 
телах и явлениях. Здесь представлены 
книги Н. П. Каманина «Старты в небо», 
Е. Хрунова «Покорение невесомости», 
сборник очерков «Он всех нас позвал в 
космос», а также газетные и журнальные 
статьи о современном состоянии косми-
ческой отрасли.

В библиотеке 2-го корпуса Монтажно-
го комплекса начала работу книжная вы-
ставка «Космические первопроходцы».

На выставке представлены книги, в ко-
торых рассказано о космонавтике, ее на-
стоящем и будущем, о планетах Солнеч-
ной системы, об основных достижениях 
в исследовании космического простран-
ства и, конечно же, о первооткрывателях 
космоса. Приглашаем посетить наши 
выставки!

Л. А. Долгова, библиотекарь, 
фото от автораВыставка к дню космонавтики в библиотеке ЮУрГТК

Выставка к дню космонавтики в библиотеке ЮУрГТК (2-й корп.)
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Весна – время творчества!
Танцевальное направление: бронзовый лауреат – коллектив 

«BeatMakers» (рук. Е. А. Лобода): В. Гатиатулина, гр. СЗ-180/б, 
Д. Казьмир, гр. АР-253/к, Н. Каримова, А. Тайницкая, К. Исан-
гильдина, гр. ЗУ-176/б, Д. Коротина, гр. СП-178/б, К. Максютова, 
гр. ЗИ-218/б, В. Тихонова, гр. ЗИ-246/к. Участники С. Примолен-
ная, гр. АР-183/б, А. Бологова, гр. СЗ-2105/б.

Вокальное направление: золотой лауреат – коллектив 
«Со-творчество» (рук. А. Ю. Экгардт): Н. Бежаев, П. Трясин,  
гр. ДА-264/б, С. Кашапов, И. Рязанов, гр. ПР-266/к. Участники: 
дуэт «Радость» − А. Рантова, П. Юркина, гр. АР-183/б (рук. Д. С. 
Антонова), М. Скобелев (рук. О. В. Прошкина).

Театральное направление: участники: Д. Мулдагалиева,  
гр. МР-257/б (рук. О. В. Прошкина), Р. Зайнуллин, гр. СА-260/б 
(рук. А. Ю. Экгардт).

Оригинальный жанр: серебряный лауреат – А. Тайницкая, 
гр. ЗУ-176/б (рук. Д. А. Роженцова). Участники: творческое объе-
динение «Без шаблонов» (рук. Д. А. Роженцова): Э. Исламгулова, 
В. Мещева, гр. ВВ-241/б, П. Зудина, гр. СП-178/б, К. Жилкина,  
К. Нечаева, М. Турищева, В. Копылова, А. Шайхутдинова,  
гр. БУ-177/б, С. Черепанов, гр. ЗУ-176/б, М. Добрынина, Д. Руб-
цов, гр. ЗИ-245/б, Е. Бирих, В. Богатов, В. Чуприков, гр. ВВ-174/б.

Инструментальное направление: серебряный лауреат − кол-
лектив «Со-творчество» (рук. А. Ю. Экгардт): Н. Бежаев, П. Тря-
син, гр. ДА-264/б, С. Кашапов, И. Рязанов, гр. ПР-266/к).

Серебряный лауреат − Матвей Савин, гр. ПР-266/к, (рук. А. Ю.  
Экгардт).

Направление Арт (заочное):
Участники: А. Малева (рук. Р. Ф. Халиуллина), Р. Зайнуллин, 

Е. Вист, гр. СА-260/б (рук. В. В. Котельников).
Направление Медиа (заочное): бронзовый лауреат – В. Ле-

онтеева, гр. СЗ-248/б (рук. Р. Ф. Халиуллина); бронзовый лауреат 
− Стефания Примоленная, гр. СЗ-248/б (рук. Р. Ф. Халиуллина); 
бронзовый лауреат – Н. Нурписов, гр. МЭ-237/б (рук. Т. А. Мак-
симова). Участники: Д. Габеркорн, В. Останин, гр. ЭМ-238/б; 
М. Жаналин, гр. ЭМ-305/б, Е. Тузова, гр. СП-320/б (рук. Т. А. 
Максимова). 

С третьего и по пятое апреля 2024 года ярко и масштабно прошел III Областной фестиваль студенческого твор-
чества «Студенческая весна профессиональных образовательных организаций Челябинской области». Организа-
торы фестиваля – Главное управление молодежной политики Челябинской области и Агентство проектов и моло-
дежных инициатив. Три насыщенных конкурсных дня, более 850 талантливых участников со всей области, более  
250 номеров в семи направлениях!

Ты СПОсобен!
Мы рассказывали о себе и танцева-

ли, побывали на берегу океана и по-
играли в морской бой. Куда же попал 
наш медиацентр ЮУрГТК? 
12 и 13 апреля мы с Медиацентром ЮУрГ-

ТК посетили Первый медиа-форум системы 
среднего профессионального образования 
«Ты СПОсобен!», проходивший в Челябин-
ском государственном промышленно-гума-
нитарном техникуме им. А. В. Яковлева. Он 
является итоговым мероприятием Проекта 
«Ты СПОсобен!», который предполагал об-
учение в течение четырех месяцев для сту-
дентов, пяти − для руководителей Медиацен-
тров по следующим направлениям: «SMM», 
«Съемка и видеомонтаж», «Работа с текстом», 
«Создание подкаста», «Организация работы 
медиацентров». 

Обучение прошли Д. Габеркорн, В. Оста-
нин, М. Чернаев (гр. ЭМ-238/б), В. Савёлова 
(гр. ИК-173/б), С. Примоленная (гр. АР-183/б), 
А. Нечеухина (гр. СЗ-248/б), А. Адамович  
и А. Праведникова (гр. БУ-317/б), М. Мищен- 
кова (гр. БУ-244/б) и наши руководители 
– Р. Ф. Халиуллина, М. В. Кашурина и Т. В. 
Мамаева.

В работе форума приняли участие предста-

вители двух отделений – Электромонтажного 
и Архитектурно-строительного под началом 
Р. Ф. Халиуллиной. Первый день начался с 
торжественного открытия, где были и танцы, 
и песни, и приветственное слово директора, и 
председателя совета Челябинского региональ-
ного отделения «Лига юных журналистов» 
Г. Д. Павловой. Надо сказать, чтобы стать 
частью форума, сюда приехало свыше 10 ме-
диацентров Челябинской области! В первый 
день представилась возможность посетить 
мастер-классы. Некоторые из нас побывали 
на «Технике речи». Ребята узнали, как не стес-
няться камеры, правильно дышать при записи 
звука, проводить разминку рта и языка перед 
записью и правильно расставлять акценты в 
тексте. Были и практические задания, где сту-
денты читали текст, заранее подготовленный 
экспертом, а еще каждый смог себя попробо-
вать в роли корреспондента. Ярко! Круто! Не-
обычно! – комментируют ребята.

Я стала участницей «Создания новостных 
сюжетов». Это мастер-класс специалистов в 
области медиа-пространств − мы разбирали 
готовые работы, которые мы выполняли на 
обучении, ошибки и нюансы, которые допу-
стили и не учли в процессе производства сю-
жета, так же нам рассказали о том, как приду-

мать и развить тему для новостного сюжета.  
Всё оказалось не так сложно, как я думала. 
Мне понравилось!

Параллельно на «круглом столе» присут-
ствовала Р. Ф. Халиуллина, чтобы узнать 
о проблемах и перспективах развития ме-
диацентров системы среднего профессио-
нального образования. На форум в качестве 
специалистов были приглашены работники из 
ЮУрГУ, ЧИРПО и ЧелГУ.

Заключительной частью первого дня 
стало представление визиток всех медиа-
центров. У кого-то это было видео, у ко-
го-то рассказ с презентацией. Все спра-
вились хорошо! Мы узнали, что наши 
коллеги из других профессиональных об-
разовательных организаций очень креа- 
тивные и разносторонние ребята. Мы не отста-
вали, и очень сильно отличились. Перед фо-
румом мы долго подготавливали нашу визит-
ку, и в итоге мы представили сразу и сценку,  
в которой рассказываем о себе, и танец, и даже 
видео-сопровождение! Было волнительно, а 
еще мы выполняли практическое заочное за-
дание, ограниченном по времени.

Мы разъехались по домам и сразу же при-
ступили к выполнению. В итоге мы подготови-
ли два видеосюжета и пять публикаций в на-
значенный срок. Второй день форума начался 
с вручения восьми сертификатов пройденного 
курса обучения в рамках медиаобразователь-
ного, практико-ориентированного проекта  
«Ты СПОсобен!» по образовательной про-
грамме в объеме 36 часов. 

И снова − новые знания. Я попала на ма-
стер-класс по фотографии. Нам рассказали 
о том, как правильно делать фоторепортаж в 
стенах колледжа, как пользоваться вспышкой, 
объективом и разобрали ошибки на наших 
работах. «Съемку и видеомонтаж» посетили 
Н. Харисов, Д. Габеркорн и Р. Ф. Халиуллина.  
Остальная часть нашей команды были на 
мастер-классе «Как написать интересный 
материал на «красную дату»?». Далее у нас 
была игра в «Морской бой», но она прохо-
дила не по классическим правилам, а была с 
элементами квиза по теме «День космонав-
тики». Ребята, собрав все свои знания в ку-
лак, победили синюю команду со счётом 3:6!  
На такой прекрасной ноте мы перешли к под-
ведению итогов практических заданий, кото-
рые мы выполнили в первый день. На самом 
деле мы долго думали, кто из нас, какие места 
занял за выполненные практические задания. 

Результаты нас очень порадовали.
В номинации «Лучшая публикация» мы 

забрали все три места:
1 место – С. Примоленная, гр. АР-183/б; 
2 место – М. Чернаев, гр. ЭМ-238/б; 
3 место – Д. Габеркорн, гр. ЭМ-238/б.
В номинации «Лучший видео-сюжет 

форума»: 
2 место – А. Нечеухина, гр. СЗ-248/б. 
Ну и самая весомая награда: нашу газету 

«Пресс Колледж» признали самой лучшей 
на первом форуме студенческих медиацент- 
ров профессиональных образовательных ор-
ганизаций, мы заранее отправляли на заочный 
этап конкурса три выпуска нашей газеты. На 
самом деле – это работа целой команды пре-
подавателей, студентов, и, конечно, редактора, 
главного редактора, верстальщика, формиру-
ющей газету. Это просто невероятно! Мы под-
готовили больше всех работ за эти два дня и 
забрали с собой больше всех наград!

Анна Нечеухина, гр. СЗ-248/б, 
фото от Р. Халиуллиной

Наши ребята – большие молодцы! Мы говорим 
им огромное спасибо за творческий труд, смелость 
и эмоции! Огромное спасибо руководителям ребят, и 
всем-всем, кто переживал за участников, поддержи-
вал их − и в зрительном зале, и на расстоянии! Мы 
гордимся каждым из участников! И гордимся резуль-
татами!Поздравляем ребят еще раз!

А еще хотелось бы добавить, что коллектив 
«Со-творчество» пригласили выступить на гала-кон-
церте фестиваля, участниками которого становятся 
лучшие творческие коллективы области, а также ре-
бята, как и в прошлом году, войдут в состав делегации 

и будут защищать честь нашего региона на III фести-
вале «Российская студенческая весна» для профес-
сиональных образовательных организаций, который 
состоится с 11 по 17 июня в Ставрополе. Это очень 
почётно! Как сказал писатель Николай Островский: 
«Творческая работа – это прекрасный, необычайно 
тяжелый и изумительно радостный труд». Всем – ра-
дости творчества!

Л. А. Садохина, зав. воспитательным отделом,  
фото от автора
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Пресс

19 апреля в челябинском 
мультимедийном парке «Рос-
сия−моя история» состоялось 
награждение победителей ре-
гиональных этапов конкурсов 
Всероссийского проекта «Без 
срока давности». В торжест- 
венной церемонии приняли 
участие более ста человек.

В рамках проекта «Без сро-
ка давности» на региональ-
ном этапе были проведены: 
конкурс сочинений (23 побе-
дителя), конкурс исследова-
тельских проектов (15 проек-
тов− победителей конкурса) и 
фестиваль музеев (29 музеев 
− победителей конкурса).

Участниками стали школь-
ники 5-11 классов и студенты 
колледжей и техникумов. В 
фестивале музеев были задей-
ствованы музеи образователь-
ных организаций Челябинской 
области (школ, колледжей, 
техникумов и вузов). К участ-
никам торжественной встречи 
обратилась зам. Министра об-
разования и науки Челябин-
ской области Е. Сидорчук:

− Сегодня мы чествуем по-
бедителей очень важного мас-
штабного просветительского 
проекта. Я очень надеюсь, что 
количество участников этого 
проекта с каждым годом будет 
увеличиваться.

В мультимедийном парке 
«Россия  − моя история» встре-
тились все победители реги-
ональных этапов конкурсов 
проекта «Без срока давности». 
Основной целью проекта явля-
ется сохранение исторической 
памяти о трагедии мирного 
населения СССР – жертв воен-
ных преступлений нацистов и 
их пособников в период Вели-
кой Отечественной войны. 

Работы победителей реги-
ональных этапов конкурсов 
проекта «Без срока давности» 
рекомендованы к участию в 

федеральном этапе. По завер-
шению торжественного меро-
приятия все участники были 
приглашены на экскурсию по 
историческим залам музея. 

Мне повезло прослушать 
лекцию и посмотреть фильм о 
правящей династии Рюрикови-
чей – это здорово, здесь стоит 
побывать не только студентам, 
но и преподавателям, препода-
ющим историю.

Радует, что 2024 год стал 
вновь успешным для музея 
Истории Монтажного ком-
плекса. Чтобы оказаться в 
команде победителей и при-
зеров всероссийского проек-
та, в стенах колледжа была 
проделана большая органи-
зационная работа. Все имею-
щиеся материалы требовалось 
систематизировать, подгото-
вить отчетность и заполнить 
бланки. Это только один из 
организационных моментов. 
Свои тематические видео-
фильмы соответствующей те-
матики предоставила руково-
дитель студии «Колледж-ТV»  

Т. А. Максимова. Всей орга-
низационной работой и до-
кументацией занималась ру-
ководитель музея Истории 
Монтажного комплекса В. Н. 
Бабушкина, которая сформи-
ровала материалы для стендо-
вой экспозиции. В этом году, 
как и в прошлом, активно 
участвовала в конкурсе Ю. В. 
Патрушева, редактор РИО, она 
подготовила яркую и красоч-
ную стендовую экспозицию 
под названием «Геноцид: исто-
рия и современность». Только 
благодаря командной работе и 
стали возможны успехи в кон-
курсном проекте «Без срока 
давности». Спасибо всем!

В. Н. Бабушкина,  
фото от автора

Издается с сентября 2003 года

колледж
Пресс

14+

Уважаемые студенты и сотрудники колледжа!
Размещаем на странице газеты qr-коды для быстрого перехода 
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Переходи по qr-кодам! Тебя ждут актуальные новости, меро-
приятия, достижения, полезная информация. Будь в интер- 
нет-пространстве со своим любимым колледжем!
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19 апреля в День Памяти жертв ге-
ноцида советского народа в годы Ве-
ликой Отечественной войны студен-
ты колледжа собрались в читальном 
зале библиотеки. Я, Т. А. Максимова 
− преподаватель, спикер международ-
ного класса, снова веду Урок мира. 
Я напоминаю о Памятной дате, зал осоз-

нанно полемизирует, пытаясь разобраться 
в понятиях: «геноцид», «фашизм». Под-
сказываю, что впервые этот термин был 
произнесен на Нюрнбергском трибунале 
20 ноября 1945 года. 

Это моя семьдесят вторая встреча в 
формате Урока мужества, Урока мира. До-
нести до юных психологически сложную 
тему геноцида − уничтожения, истребле-
ния целых народов; найти правильные 
слова − моя миссия, моё послушание, моя 
ответственность. 

Сегодня мне помогают замечательные 
люди: Александр Кисленко − переводчик, 
поэт, победитель поэтических слэмов; 
Александр и Татьяна Солошенко − извест-
ные музыканты и исполнители, лауреаты 
Всероссийского фестиваля бардовской 
песни; Александр Разбойников − всемир-
но известный художник-рекордсмен.

Ребята слушают рассказ «Бухенвальд» 
− Любви Лагутенковой, члена Союза рос-
сийских писателей. Узнают историю со-
ветского военнопленного, прошедшего 
через ад концлагеря «Бухенвальд». Он, 
один из немногих узников лагеря смерти, 
выжил, но страшная история вызывает в 
сердцах ребят боль, гнев и ненависть к фа-
шизму. Их трогает каждое слово: 

− Я начинаю понимать жизнь, − говорит 
Ксения Колосова. На её глазах слёзы. 

− Я вспомнила про своего деда. В годы 
войны он был ребёнком, − добавляет На-
стя Коновалова, − Я всем сердцем почув-
ствовала всё, о чем говорилось на уроке. 

Это урок необычен. В его канву впле-
таются стихотворения советских поэтов о 
Родине, о памяти народной, о ратном под-
виге, о желании жить. И музыка! Каждая 
нота, каждый такт дуэта Татьяны и Алек-
сандра Солошенко раскрывают содержа-
ние и значимость темы. Музыка и слово 
наполняют сознание. И всколыхнулась ге-
нетическая Память участников урока.

− Я слушала урок и будто окунулась в 
прошлое, − признается Настя. Когда уви-
дела картину А. Разбойникова «Противо-
стояние», поняла, что и жизнь, и Землю 
надо беречь. Ведь Мир − хрупок, как кры-
лья бабочки. 

Я читаю:

Люди мира, на минуту встаньте! 
Слышите! Слышите! 
                            Гудит со всех сторон. 
Это раздаётся в Бухенвальде
Колокольный звон! Колокольный звон!
Звон плывёт, плывёт над всей Землёю. 
И гудит взволнованно эфир. 
Люди Мира! Станьте зорче втрое! 
Берегите мир! Берегите Мир!!!

Ребята и педагоги замирают в мину-
те молчания. В сознании каждого мысль: 
«Нам этот Мир завещано беречь». 

Т. А. Максимова, преподаватель, 
рук. студии «Колледж-ТV»  

фото автора

Музей Монтажного комплекса ЮУрГТК занял 
2 место в областном этапе Всероссийского 

конкурса «Без срока давности»

Примите наши поздравления!
Администрация колледжа тепло и сердечно поздравляет

преподавателя Светлану Васильевну Лир 
и сотрудников Дамдина Динисламовича Серажитдинова 

и Зимфиру Гайфулловну Валееву 
с юбилеем и желает крепкого здоровья, новых профессиональных 

успехов, теплого семейного очага и всех благ!


